

✦ УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ

PROCEEDINGS



МЕЖДУНАРОДНЫЙ БАНКОВСКИЙ ИНСТИТУТ



№ 18

INTERNATIONAL BANKING INSTITUTE

2016

ББК 65

У 91

Ученые записки Международного банковского института. Вып. № 18. Материалы научных исследований преподавателей и аспирантов Международного банковского института / Под науч. ред. М. В. Сиговой. – СПб. : Изд-во МБИ, 2016. – 166 с.

ISSN: 2413-3345

Выпуск содержит материалы научных исследований преподавателей и аспирантов Международного банковского института.

Издание предназначено для научных работников, преподавателей и аспирантов вузов, а также специалистов-практиков, занимающихся проблемами экономики.

International Banking Institute / Issue No 18. Research papers of professors and post-graduates of the International Banking Institute / Edited by M.V. Sigova. – St. Petersburg: IBI publishing, 2016. – 166 p.

ISSN: 2413-3345

The issue includes research papers of professors and post-graduates of the International Banking Institute.

The issue is intended for research workers, teachers and postgraduates of higher education institutions, as well as for experts who are specialized in the problems of modern economy.

Главный редактор

Сигова М.В. – ректор МБИ, д-р экон. наук, профессор

Ответственный за выпуск

Круглова И.А. – проректор по научной работе МБИ, канд. экон. наук, канд. юрид. наук

ISSN: 2413-3345

Редакционная коллегия научного журнала
«Ученые записки
Международного банковского института»

Главный редактор

Сигова Мария Викторовна, ректор Международного банковского института (МБИ), председатель редакционного совета по историческим, социологическим и экономическим наукам журнала «Научное мнение», член президиума редакционной коллегии журнала «Научное мнение», председатель Ученого совета МБИ, доктор экономических наук, профессор

Заместители главного редактора

Аксаков Анатолий Геннадьевич, председатель комитета Государственной думы РФ по финансовому рынку, президент Ассоциации региональных банков России, кандидат экономических наук, доцент

Гриб Владислав Валерьевич, вице-президент Федеральной палаты адвокатов РФ, член Общественной палаты РФ, доктор юридических наук, профессор

Редакционная коллегия

Карпова Галина Алексеевна, заведующая кафедрой экономики и управления в сфере услуг СПбГЭУ, первый вице-президент Национальной академии туризма, лауреат премии Правительства РФ, доктор экономических наук, профессор

Клементс Спуренберг, председатель Европейской ассоциации обучения в области банковских и финансовых услуг (ЕВТН)

Круглова Инна Александровна, проректор по научной работе Международного банковского института, заместитель председателя Ученого совета МБИ, кандидат экономических наук, кандидат юридических наук, доцент (*ответственный редактор журнала*)

Никонова Ирина Александровна, заместитель директора департамента стратегического анализа и разработок Внешэкономбанка, доктор экономических наук, профессор

Плотников Владимир Александрович, профессор кафедры общей экономической теории и истории экономической мысли СПбГЭУ, заместитель главного редактора научного журнала «Известия СПбГЭУ», доктор экономических наук, профессор

Пыжикова Наталья Ивановна, ректор Красноярского государственного аграрного университета, доктор экономических наук, профессор

Романова Галина Максимовна, ректор Сочинского государственного университета, доктор экономических наук, профессор

Третьяк Виктория Викторовна, профессор кафедры мировой экономики и менеджмента Международного банковского института, доктор экономических наук

Фирова Ирина Павловна, заведующая кафедрой инновационных технологий управления в государственной сфере и бизнесе Российского государственного гидрометеорологического университета, доктор экономических наук, профессор

Учредитель: Автономная некоммерческая организация высшего образования
«Международный банковский институт»

Дата и номер свидетельства о регистрации средства массовой информации

ПИ №ТУ78-01791 от «9» декабря 2015 г.

Журнал включен в Российский индекс научного цитирования

Адрес редакции: 191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60. Т.: (812) 571-65-55; (812) 571-12-19
(факс)

Редактор русскоязычных текстов Е.П. Бугрий

Редактор англоязычных текстов Б.П. Петров

The editorial Board of the scientific journal Proceedings of the International banking Institute

Chief editor

Sigova Maria Viktorovna – the rector of the International banking Institute (IBI), the Chairman of the editorial Board of the historical, sociological and economic Sciences magazine «Scientific opinion», member of the editorial Board of the journal «Scientific consensus», the Chairman of the Academic Council of the MBI, doctor of economic Sciences, Professor

The Deputy editor

Aksakov Anatoly Gennadyevich, the Chairman of Committee of the State Duma on economic policy, innovative development and entrepreneurship, the President of Association of regional banks of Russia, candidate of economic Sciences, associate Professor

Grib Vladislav Valetyevich, Vice President of the Federal chamber of lawyers of the Russian Federation, member of the Public chamber of the Russian Federation, doctor of legal Sciences, Professor

Editorial Board

Karpova Galina Alekseevna, head of Department of economy and management in the service sector, St. Petersburg state economic University, the first Vice-President of the National Academy of tourism, laureate of Russian Government award, doctor of economic Sciences, Professor

Clements Spoorenberg, President of the European Association of education in the field of banking and financial services (EBTN)

Kruglova Inna Aleksandrovna, Deputy rector on scientific work of the International banking Institute, Deputy Chairman of the Academic Council of the MBI, candidate of economic Sciences, candidate of juridical Sciences, Professor (editor of journal)

Nikonova Irina Aleksandrovna, Deputy Director of Department for strategic analysis and development of Vnesheconombank, doctor of economic Sciences, Professor

Plotnikov Vladimir Alexandrovich, Professor, chair of General economic theory and the history of economic thought, St. Petersburg state economic University, Deputy editor of the scientific journal «Proceedings of Economics», doctor of economic Sciences, Professor

Pijikova Natalia Ivanovna, rector of Krasnoyarsk state agrarian University, doctor of economic Sciences, Professor

Romanova Galina Maksimovna, rector of Sochi state University, doctor of economic Sciences, Professor

Tretiak Viktoriya Viktorovna, head of the Department of international Economics and management International banking Institute, doctor of economic Sciences

Firova Irina Pavlovna, head of the Department and innovation technology management in the public sector and business, Russian state hydrometeorological University, doctor of economic Sciences, Professor

Founder: Autonomous non-commercial organization of higher education «International banking institution»

Date and number of certificate of registration of mass media

PI NO. TU-01791 dated this 9th day of December 2015/

The journal is included in the Russian index of scientific citation

Address: 191023, St. Petersburg, Nevsky prospect, 60. Vol.: (812) 571-65-55; (812) 571-12-19 (Fax)

The editor of the Russian texts E.P. Bugri

Editor, English edition B.P. Petrov

СОДЕРЖАНИЕ

Проблемы экономики

Погостинская Н.Н., Погостинский Ю.А., Власова М.С. Система категорий экономической безопасности	7
Никитина Т.В., Гальпер М.А. Мировые тенденции в банковском бизнесе	20
Ключников О.И. Современные особенности финансовой стабильности и финансовой безопасности	29
Степченкова О.С. Проблемы экономической безопасности на региональном уровне	40
Юдина О.Н. Проблемы и перспективы формирования устойчивого развития экономики России	53
Рустамова С.С. Инновационное развитие бизнеса в современных условиях рыночной экономики	61
Козырева А.Д. Государственное регулирование банковской системы России в условиях финансового кризиса	71
Рыжова А.В. Торгово-экономическое сотрудничество Северо-Западного федерального округа и Финляндии в условиях экономических санкций	80
Щелканов А.А. Финансовые инструменты по управлению рисками во внешнеторговой деятельности	90
Есипов А.В. Рыночная стоимость бизнеса коммерческого банка	103
Колесникова А.В. Управление ликвидностью коммерческих банков с помощью инструментов фондового рынка	111
Долбежкин В.А., Бовкун Н.В. Роль мобильного банкинга в клиентских коммуникациях банка	118
Дурандина А.П. Бизнес-модель фрод-мониторинга операций банковских карт	127
Пилявец О.Г. Экономическая и логистическая организация транспортного обеспечения при перевозках грузов	137
Сидоркин Д.В. Транспарантное ценообразование как индикатор социально-экономической эффективности предприятий строительного сектора	147
Хоферихтер Н.А. Особенности социально-экономических эффектов от реализации проектов в сфере спортивно-событийного туризма	156
<i>Требования к научным статьям, представляемым в редакцию</i>	164
<i>XVI Международная научно-практическая конференция «Актуальные проблемы экономики и инновации в образовании (Смирновские чтения)»</i>	166

CONTENTS

Problems of Economics

Pogostinskaya N.N., Pogostinskiy Y.A., Vlasova M.S. The system of categories of economic security	8
Nikitina T.V., Galper M.A. World trends in banking business.....	21
Kliuchnikov O.I. Contemporary features of financial stability and financial security	29
Stepchenkova O.S. The problems of economic security at the regional level	40
Iudina O.N. Problems and prospects of forming of stable development of economy of Russia	53
Rustamova S.S. Innovative business development in modern market economy	61
Kozyreva A.D. State regulations of the banking system during the crisis	71
Ryzhova A.V. Trade and investment cooperation of the North-Western region of Russia and Finland: influence of sanction policy.....	80
Shchelkanov A.A. Financial instruments for risk management in foreign trade.....	90
Esipov A.V. The market value of the business of a commercial bank.....	103
Kolesnikova A.V. Liquidity managements of commercial banks by means of tools of the stock market.....	111
Dolbezhkin V.A., Bovkun N.V. The role of mobile banking in clients communications of the bank	119
Durandina A.P. Business model of fraud transaction monitoring.....	127
Pilyavets O.G. Economic and logistic organizations transport service in case of goods transportation	137
Sidorkin D.V. Transparent pricing as an indicator of socio-economic efficiency of the construction sector	147
Khoferikhter N.A. Features of the socio-economic effects of the implementation of sport-event tourism projects	156
<i>Requirements to the author's materials</i>	165
<i>XVI International scientific and practical conference</i> <i>“Actual problems of economy and innovations in education</i> <i>(Smirnov readings)”</i>	166

ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИКИ

Погостинская Нина Николаевна

nnpog@hotmail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Профессор кафедры экономики и финансов предприятий и отраслей,
доктор экономических наук, заслуженный работник высшей школы РФ

Погостинский Юрий Анатольевич

pogyran@hotmail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Профессор кафедры экономики и финансов предприятий и отраслей,
доктор экономических наук

Власова Марина Сергеевна,

vms68@yandex.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Доцент кафедры экономики и финансов предприятий и отраслей,
кандидат экономических наук

УДК 338.2

СИСТЕМА КАТЕГОРИЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Аннотация:

В статье рассматриваются различные подходы и трактовки безопасности, ее уровни, виды, цели, принципы и критерии.

Ключевые слова

Устойчивость, безопасность, экономическая безопасность, налоговая безопасность, угрозы, риски, система.

Pogostinskaya Nina

nnpog@hotmail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, St. Petersburg, Nevsky prospect, 60

Professor of Economics and Finance of enterprises and industries, doctor of economic Sciences, honored worker of higher school of the Russian Federation

Pogostinskiy Yury

pogyran@hotmail.ru

International banking Institute

191023, St. Petersburg, Nevsky prospect, 60

Professor of Economics and Finance of enterprises and industries, doctor of economic Sciences

Vlasova Marina

vms68@yandex.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191023, St. Petersburg, Nevsky pr., 60

Associate Professor, Department of Economics and Finance of enterprises and industries

THE SYSTEM OF CATEGORIES OF ECONOMIC SECURITY

Abstract

The article discusses the various approaches and interpretations of security levels-no, types, objectives, principles and criteria.

Keywords

Stability, safety, economic security, tax security, threats, risks, system.

Никитина Татьяна Викторовна

t_nikitina2004@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Профессор кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, доктор экономических наук

Гальпер Мария Андреевна

marusyarum@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Аспирант

УДК336.711

МИРОВЫЕ ТЕНДЕНЦИИ В БАНКОВСКОМ БИЗНЕСЕ

Аннотация

Мировые тенденции в банковском секторе зависят от стадии экономического цикла, в котором пребывает мир, от современной парадигмы и от лидеров мирового банковского рынка. Мы рассмотрим основные черты, характерные для развития банковского бизнеса в настоящее время.

Ключевые слова

Банковский бизнес, мировые тенденции, банки, финансовые рынки, финтехкомпании.

Nikitina Tatyana

t_nikitina2004@mail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Professor, Department of banking and innovative financial technologies,
doctor of economic Science

Galper Maria

marusyarum@mail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Graduate student

WORLD TRENDS IN BANKING BUSINESS

Abstract

Factors that influence on the global banking trends are the stage of the economic cycle, in which the world resides, the modern paradigm and leaders of the world banking market activity. We will review the features of the banking business development.

Keywords

Banking business, world trends, banks, financial markets, fintech companies.

Ключников Олег Игоревич

okey003@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Старший преподаватель, кандидат экономических наук

УДК 336.01

СОВРЕМЕННЫЕ ОСОБЕННОСТИ ФИНАНСОВОЙ СТАБИЛЬНОСТИ И ФИНАНСОВОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Аннотация

В узком назначении финансовая безопасность означает способ обеспечения устойчивости финансовой системы, в широком – вопросы безопасности не ограничиваются рамками финансовой системы и охватывают участие финансов в обеспечении всех сторон жизнедеятельности страны и соответствующие конкурентные позиции на международной арене. В статье определены основные условия и механизмы стабильности и безопасности современной финансовой системы.

Ключевые слова

Финансы, финансовая безопасность, финансовая стабильность, финансовая ликвидность, финансовое регулирование

Kliuchnikov Oleg

okey003@mail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Senior lecturer, candidate of economic Sciences

CONTEMPORARY FEATURES OF FINANCIAL STABILITY AND FINANCIAL SECURITY

Abstract

The narrow sense of financial safety is a way to ensure the stability of the financial system, the wide - safety issues are not limited only by the scope of the financial system and cover the finance involved in ensuring all aspects of the country life and the respective competitive positions of the country in the international arena. The article defines the basic terms and mechanisms of stability and safety in the modern financial system.

Keywords

Finance, financial safety, financial stability, financial liquidity, financial regulation

Степченкова Ольга Сергеевна

oolitmash@yandex.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Аспирант

Научный руководитель Власова М.С., кандидат экономических наук,
доцент

УДК 338.12.017

ПРОБЛЕМЫ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ НА РЕГИОНАЛЬНОМ УРОВНЕ

Аннотация

В статье рассмотрена проблема развития инновационной деятельности как угроза национальной и экономической безопасности. Авторы попытались предложить направления совершенствования методологии оценки экономической безопасности государства в инновационной сфере.

Ключевые слова

Экономическая безопасность, экономический рост, стратегия 2020, инновационная деятельность, налоговое регулирование, налоговые льготы.

Stepchenkova Olga

oolitmash@yandex.ru

Russia, Saint-Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Graduate student

Scientific Director Vlasova M. S., candidate of economic Sciences, associate
Professor

THE PROBLEMS OF ECONOMIC SECURITY AT THE REGIONAL LEVEL

Abstract

The article considers the problem of development of innovative activity as a threat to national and economic security. The authors tried to offer directions of perfection of methodology of assessment of economic security of the state in the innovation sphere.

Keywords

Economic security, economic growth, strategy 2020, innovation activity, tax regulation, tax benefits

Юдина Ольга Николаевна

onika100@rambler.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт
191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60
Старший преподаватель кафедры экономики и финансов предприятий и отраслей

УДК 330

ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ ФОРМИРОВАНИЯ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ РОССИИ

Аннотация

В статье изложены проблемы и тенденции развития российской экономики. Отмечено, что коопетиция на уровне работников, организаций, регионов, стран и всего мира позволяет создать необходимый для экономики синергетический эффект.

Ключевые слова

Устойчивое развитие, кооперация, конкуренция, коопетиция, экономическая политика.

Iudina Olga

onika100@rambler.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191023, St. Petersburg, Nevsky pr., 60

Senior lecturer of department of economics and finance of enterprises and industries

PROBLEMS AND PROSPECTS OF FORMING OF STABLE DEVELOPMENT OF ECONOMY OF RUSSIA

Abstract

The paper deals with problems and tendencies of development of the Russian economy. It is noted that coopetition at the level of employees, organizations, regions, countries and all the world let to get synergetic effect necessary for economy.

Keywords

Stable development, cooperation, competition, coopetition, economic policy.

Рустамова Светлана Сергеевна

ssrust@bk.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Доцент кафедры мировой экономики и менеджмента,
кандидат экономических наук

УДК 339.138

ИННОВАЦИОННОЕ РАЗВИТИЕ БИЗНЕСА В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ РЫНОЧНОЙ ЭКОНОМИКИ

Аннотация

В статье рассматриваются условия инновационного развития бизнеса как новые направления деятельности внутри компаний, эффективное осуществление инновационного проекта в современных условиях рыночной экономики.

Ключевые слова

Инновационное развитие бизнеса, инновационный проект, рынок, рыночная экономика.

Rustamova Svetlana

ssrust@bk.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor, Department of international Economics and management, candidate of economic Sciences

INNOVATIVE BUSINESS DEVELOPMENT IN MODERN MARKET ECONOMY

Abstract

This article discusses the conditions of innovation business development as a modern new activities within companies, the effective implementation of the innovative project in the modern market economy.

Keywords

Innovative business development, innovation, innovation project, market economy.

Козырева Анна Дмитриевна

annkozyreva@yandex.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Аспирант

Научный руководитель Лебедева М.Е., доктор экономических наук, профессор

УДК 336.7

ГОСУДАРСТВЕННОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ БАНКОВСКОЙ СИСТЕМЫ РОССИИ В УСЛОВИЯХ ФИНАНСОВОГО КРИЗИСА

Аннотация

В статье речь идет об основных потрясениях, которые за последние несколько лет пережила российская экономика в результате явлений в мировой экономике и внешнеполитических действий нашей страны, – о волатильности и падении курса национальной валюты, снижении цены на нефть и международных резервов. Кризисная ситуация коснулась банковского сектора, который испытывает трудности и недостаток в финансировании. В статье описаны конкретные методы, которые способны улучшить состояние экономики и банковской системы России.

Ключевые слова

Кризис, кризисные явления, банк, банковская система, государственное регулирование, валютное регулирование, валютный контроль.

Кozyreva Anna

annkozyreva@yandex.ru

Russia, Saint-Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Graduate student

Scientific supervisor M. E. Lebedev, doctor of economic Sciences, Professor

STATE REGULATIONS OF THE BANKING SYSTEM DURING THE CRISIS

Abstract

In this article we are talking about major shocks that over the past few years survived the Russian economy as a result of phenomena in the world economy and the foreign policy actions of our country – about volatility and the depreciation of the national currency, the decline in oil prices and international reserves. The crisis has affected the banking sector, which is experiencing difficulties and a lack of funding. The article describes specific methods that can improve the state of the economy and banking system of Russia.

Keywords

Crisis, bank, banking business, banking system, state regulation, currency control.

Рыжова Анна Валерьевна

AnnaR2@yandex.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт
191023, Невский пр., 60
Доцент кафедры мировой экономики и менеджмента,
кандидат экономических наук

УДК 339.5

**ТОРГОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА И ФИНЛЯНДИИ
В УСЛОВИЯХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ САНКЦИЙ**

Аннотация

В статье анализируются факторы внешней и внутренней среды, обусловившие снижение торгово-экономического сотрудничества СЗФО и Финляндии в течение последних двух лет. Рассматриваются проблемы и перспективы торгово-экономического сотрудничества.

Ключевые слова

Финляндия, СЗФО, торгово-экономические отношения, санкции.

Ryzhova Anna

AnnaR2@yandex.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor, Department of international Economics and management, candidate of economic Sciences

TRADE AND INVESTMENT COOPERATION OF THE NORTH-WESTERN REGION OF RUSSIA AND FINLAND: INFLUENCE OF SANCTION POLICY

Abstract

The article analyzes external factors, as well as the economic situation in Finland and the Northwestern region of Russia, led to a reduction of trade and economic activity in the last two years. The problems and prospects of trade and economic cooperation are also considered.

Keywords

Finland, North-Western region of Russia, trade and investment cooperation, sanction policy.

Щелканов Александр Александрович

aa.shchelkanov@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК 336.63

ФИНАНСОВЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ ПО УПРАВЛЕНИЮ РИСКАМИ ВО ВНЕШНЕТОРГОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Аннотация

В статье рассмотрены бизнес-процессы при выходе на рынок международной торговли. Систематизированы риски и выявлены финансовые инструменты, способствующие развитию внешней торговли. Сформулированы механизмы работы с экспортными кредитными агентствами.

Ключевые слова

Управление дебиторской задолженностью, кредитная политика, кредитное страхование, банковские гарантии, система риск-менеджмента, кредитные риски контрагента, страновые риски, ухудшение финансового состояния контрагента, форс-мажор.

Shchelkanov Aleksandr

aa.shchelkanov@mail.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191023, St. Petersburg, Nevsky prospect, 60

Associate professor of the Banking business and innovative financial technologies department, Ph.D.

FINANCIAL INSTRUMENTS FOR RISK MANAGEMENT IN FOREIGN TRADE

Abstract

This article provides an overview of the business processes when entering the market of international trade. The author describes and systematizes of the risks and financial instruments that contribute to the development of foreign trade. The author formulate mechanisms to work with export credit agencies.

Keywords

Management of receivables, credit policy, credit insurance, bank guarantees, system of a credit risk management, counterparty credit risks, country risks, deterioration of the financial condition of the counterparty, force majeure.

Есипов Алексей Викторович

av.esipov@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК 336.719

РЫНОЧНАЯ СТОИМОСТЬ БИЗНЕСА КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА

Аннотация

В статье рассматриваются особенности определения рыночной стоимости бизнеса коммерческого банка. Проводится анализ целесообразности совершения сделок покупки-продажи кредитных организаций с учетом оценки принимаемых рисков. Даны рекомендации по корректировке финансовой отчетности и величины собственных средств (капитала) кредитных организаций.

Ключевые слова

Рыночная стоимость банковского бизнеса; ликвидационная стоимость; дью-дилиденс, затратный подход; доходный подход; сравнительный подход; метод чистых активов; метод капитализации, метод дисконтирования денежных потоков, ставка дисконтирования.

Esipov Aleksei

av.esipov@mail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of economic Sciences

THE MARKET VALUE OF THE BUSINESS OF A COMMERCIAL BANK

Abstract

The article discusses the methods of banking business appraising. The proposed assessment methodology reflects the specifics of the banking business

Keywords

Market value of banking, liquidation value, due diligence, cost approach, income approach, sales comparison approach, asset-based approach, income capitalization approach, discounted cash flow approach, discount rate.

Колесникова Анастасия Викторовна

kolesnikova.spb@gmail.com

Россия, Санкт-Петербург,

Международный банковский институт
191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60
Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК 336.77

УПРАВЛЕНИЕ ЛИКВИДНОСТЬЮ КОММЕРЧЕСКИХ БАНКОВ С ПОМОЩЬЮ ИНСТРУМЕНТОВ ФОНДОВОГО РЫНКА

Аннотация

В статье определяется роль и возможности коммерческих банков на фондовом рынке; дается оценка ликвидности банковского сектора России в первом полугодии 2016 г.

Ключевые слова

Банковская ликвидность, банковский сектор, фондовый рынок, банки на фондовом рынке, тенденции фондового рынка.

Kolesnikova Anastasiya

kolesnikova.spb@gmail.com

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of economic Sciences

LIQUIDITY MANagements OF COMMERCIAL BANKS BY MEANS OF TOOLS OF THE STOCK MARKET

Abstract

In article the role and possibilities of commercial banks in the stock market is determined and the assessment of liquidity of the banking sector of Russia in the first half of the year 2016 is given.

Keywords

Bank liquidity, the banking sector, the stock market, banks in the stock market, a tendency of the stock market

Долбежкин Валерий Александрович

mbi.dva@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат технических наук

Бовкун Наталья Владимировна

bnvbnv@list.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК 339.138(075): 336.7:659.4

РОЛЬ МОБИЛЬНОГО БАНКИНГА В КЛИЕНТСКИХ КОММУНИКАЦИЯХ БАНКА

Аннотация

Статья посвящена влиянию мобильного банкинга как формы дистанционного банковского обслуживания (ДБО) на маркетинговые коммуникации коммерческого банка с его клиентами. Рассматриваются основные тенденции развития массовых клиентских коммуникаций и соответствующие задачи банковского маркетинга.

Ключевые слова

Банковский маркетинг, банковские коммуникации, дистанционное банковское обслуживание, интернет-коммуникации для коммерческого банка, социальные сети и банк.

Dolbezhkin Valeriy

mbi.dva@mail.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191023, Saint-Petersburg, Nevsky prospect, 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of technical Sciences

Bovkun Natalia

bnvbnv@list.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191023, Saint-Petersburg, Nevsky prospect, 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of economic Sciences

THE ROLE OF MOBILE BANKING IN CLIENTS COMMUNICATIONS OF THE BANK

Abstract

The publication is devoted to influence of mobile banking, online banking services, marketing communications of a commercial Bank with its customers. The basic tendencies of development of mass client communications and the relevant objectives of Bank marketing.

Keywords

Bank marketing, bank communications, on-line banking, internet communications for commercial banks, social networks.

Дурандина Анна Павловна

anna_durandina@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург,

Международный банковский институт

191023, Санкт-Петербург, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК 336.717.11

БИЗНЕС-МОДЕЛЬ ФРОД-МОНИТОРИНГА ОПЕРАЦИЙ БАНКОВСКИХ КАРТ

Аннотация

В статье описан порядок внедрения и эксплуатации в банке системы фрод-мониторинга операций банковских карт, позволяющий обеспечить баланс между рисками, уровнем защиты и стоимостью системы, удобством ее пользователей и держателей карт.

Ключевые слова

Фрод-мониторинг, бизнес-процесс, анализ, подозрительная операция, эмиссия, эквайринг.

Durandina Anna

anna_durandina@mail.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of economic Sciences

BUSINESS MODEL OF FRAUD TRANSACTION MONITORING

Abstract

The article describes an implementation process of fraud transaction monitoring system to reduce card fraud and achieve greater operational efficiencies while satisfying customers and regulators.

Keywords

Monitoring of fraud, business process, analysis, suspicious transaction, issuing, acquiring.

Пилявец Олег Григорьевич

oleg-pilyavec@yandex.ru

Россия, Санкт-Петербург

Военная академия материально-технического обеспечения
имени генерала армии А.В. Хрулёва

199034, г. Санкт-Петербург, наб. Макарова, 8

Профессор кафедры организации повседневной деятельности и
безопасности военной службы, кандидат технических наук

3345.7; 656.07;

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И ЛОГИСТИЧЕСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ТРАНСПОРТНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ ПРИ ПЕРЕВОЗКАХ ГРУЗОВ

Аннотация

В статье перечислены основные составляющие процесса подготовки груза к отправке, приведено содержание этапов транспортно-технологического алгоритма перевозки грузов. Отмечается, что для повышения эффективности управления транспортировкой грузов необходимо внедрить в этот процесс логистические способы и методы. Для оценки способов транспортировки предлагается применять такие критерии, как минимум финансовых затрат, минимум времени нахождения груза в пути и минимум риска.

Ключевые слова

Логистика, транспортное обеспечение, алгоритм, транспортировка, оптимизация.

Pilyavets Oleg

oleg-pilyavec@yandex.ru

Russia, Saint-Petersburg

Military Academy of logistics the name of the army General A.V. Khruleva
199034, Saint-Petersburg, nab. Makarova, 8

Professor of the Department of the organization of daily activity and safety of military service, candidate of technical Sciences

ECONOMIC AND LOGISTIC ORGANIZATIONS TRANSPORT SERVICE IN CASE OF GOODS TRANSPORTATION

Abstract

The main components of process of preparation of freight for sending are listed in article, content of stages of a transport and technological algorithm of transportation of goods is given. It is noted that for increase in effective management of freight transportation it is necessary to implement logistic methods and methods in this process. It is offered to apply such criteria to assessment of methods of transportation, at least finance costs, at least a time spent of freight on the way and a risk minimum.

Keywords

Logistics, transport service, algorithm, transportation, optimization.

Сидоркин Дмитрий Владимирович

d_sidorkin@mail.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Доцент кафедры банковского бизнеса и инновационных финансовых технологий, кандидат экономических наук

УДК: 338.242.2

ТРАСПАРАНТНОЕ ЦЕНООБРАЗОВАНИЕ КАК ИНДИКАТОР СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРЕДПРИЯТИЙ СТРОИТЕЛЬНОГО СЕКТОРА

Аннотация

Рецессия в российской экономике, вызванная падением цен на традиционно экспортируемую продукцию, а также закрытие доступа к «дешевым» деньгам на международных валютно-кредитных рынках вызвало снижение промышленного производства и падение инвестиционной активности. Поиск новых точек роста в экономике необходимо прежде всего связывать с гибкостью государственной финансовой системы, основанной на показателях, сформированных за счет внедрения транспарентного ценообразования.

Ключевые слова

Транспарентное ценообразование, теневая экономика, строительство, налоги.

Sidorkin Dmitriy

d_sidorkin@mail.ru

Russia, Saint-Petersburg

International Banking Institute

191011, Saint-Petersburg, Nevsky prospect, 60

Associate Professor of the Department of banking and innovative financial technologies, candidate of economic Sciences

TRANSPARENT PRICING AS AN INDICATOR OF SOCIO-ECONOMIC EFFICIENCY OF THE CONSTRUCTION SECTOR

Abstract

The recession in the Russian economy caused by falling prices is traditionally ex-portable products, as well as the closure of access to "cheap" money in the international currency and credit markets caused a decline in industrial production and decline in investment activity. The search for new growth points in the economy must first be linked with the flexibility of a public Finance system based on the indicators generated through the introduction of transparent pricing.

Keywords

Transparent pricing, informal economy, construction, taxes.

Хоферихтер Наталия Александровна

MEcon-Man@ibispb.ru

Россия, Санкт-Петербург

Международный банковский институт

191023, Невский пр., 60

Доцент кафедры мировой экономики и менеджмента,
кандидат экономических наук

УДК 379.851

ОСОБЕННОСТИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЭФФЕКТОВ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТОВ В СФЕРЕ СПОРТИВНО-СОБЫТИЙНОГО ТУРИЗМА

Аннотация

В статье приводятся результаты анализа особенностей социально-экономических эффектов, причинно-следственных связей спортивно-событийного туризма с показателями качества жизни и человеческого капитала.

Ключевые слова

Спортивно-событийный туризм, социально-экономические эффекты, человеческий капитал, государственное регулирование.

Khoferikhter Nataliya

MEcon-Man@ibispb.ru

Russia, St. Petersburg

International banking Institute

191023, Nevsky pr., 60

Associate Professor, Department of international Economics and management, candidate of economic Sciences

FEATURES OF THE SOCIO-ECONOMIC EFFECTS OF THE IMPLEMENTATION OF SPORT-EVENT TOURISM PROJECTS

Abstract

The article presents the results of the analysis of the features of the socio-economic effects, causality of sports-event tourism with the indicators of quality of life and human capital.

Keywords

Sports-event tourism, economic and social effects, human capital, government regulation.

Научное издание

**УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ
МЕЖДУНАРОДНОГО БАНКОВСКОГО ИНСТИТУТА**

Выпуск № 18

Материалы научных исследований преподавателей и аспирантов
Международного банковского института

Издательство МБИ
191011, Санкт-Петербург, Невский пр., д. 60
тел. (812) 570-55-04

Подписано в печать 15.12.2016
Усл. печ. л. 10,5. Тираж 150. Заказ 1015

Отпечатано на полиграфической базе издательства СПбГЭУ.
191023, Санкт-Петербург, Садовая ул., д. 21. тел. 458-97-76

ISSN 2413-3345

Штрихкод 9 772413 334782